
Haushaltsrede 2022 der Zukunft Viechtach 

 

Sehr geehrte Bürgerinnen und Bürger von Viechtach 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister , sehr geehrte 

Stadtratskolleginnen und Kollegen .  

 

Heute haben wir über einen umfangreichen und detaillierten 

Haushaltsplan abzustimmen. Vielen Dank der gesamten 

Kämmerei für Ihre gute und solide  Arbeit. 

Wir, von Zukunft Viechtach, werden diesem Haushalt 2022 

zustimmen. Einige Anmerkungen zum Haushalt und 

Investitionsplanung möchte ich hier anmerken: 

137.000 Euro wurden für Grundstücksankauf, auch für 

Gewerbeflächen 2021 ausgegeben.2.200.000 Euro sind für 

2022 eingeplant. Es zeigt uns, im letzten Jahr wurde zu wenig 

für den Erwerb von Gewerbeflächen in Oberschlatzendorf 

und Reichsdorf getan. Das, bereits abgelehnte „Riedbach-

West“ wäre durch rechtzeitige Bemühungen nicht nochmal 

auf die Tagesordnung gekommen. Zu unserer ablehnenden 

Abstimmungsverhaltung stehen wir. 

Keine Mittel für das Stadtarchiv ist nicht nachvollziehbar. 

Das Spital dürfen wir nicht aus den Augen verlieren. 

Die Beteiligung an der Tiefgarage, wie im Investionsplan für 

2024 vorgesehen, ist nicht finanzierbar und lehnen wir ab.  

Die Heranziehung von versiegelten Flächen zur Finanzierung  



der Regenwasserableitung ( Rückhaltebecken u.a.) finden wir 

gut. Den Ausbau des Waldkindergartens befürworten wir.  

Kultur und Begegnungsstätten, in der Stadt und in den 

Dörfern, sind wichtig für die Menschen und sind für uns 

Pflichtaufgabe der Stadt. 

Die beschlossene Sanierungsatzung für die Altstadt ist gut. 

Noch eine Anmerkung: Unser Bauhof hat Facharbeiter die 

können mehr als Rasenmähen und Stassenkehren.    

 Noch eine Bitte: Die Plasitik-Eisbahn kann weg. 

Krieg, Corona, Krankheit persönliche Ängste und Nöte; Gehen 

wir gut mit uns mit unseren Mitmenschen , unserer Erde, 

unsere Natur und unserer Stadt  um, den wir sind nur Gast 

auf der Erde verhalten wir uns auch so. 

 

 

Für die Zukunft Viechtach 

 

Ewald Wanninger 

Fraktionssprecher 


